
N°381
Año 33

   Julio 2023

Llaman a donar sangre ante 

carencia de hemocomponentes 

Ante la carencia de componentes 

sanguíneos disponibles en nuestra Unidad 

de Medicina Transfusional se inició una 

campaña tendiente a la captación de 

donantes altruistas que permita a nuestro 

recinto contar con el stock necesario que 

permita dar respuesta a nuestras nuevas 

necesidades en la materia con el 

aumento de camas, pabellones y 

complejización de prestaciones con la 

apertura de nuevas áreas.

   Este llamado también es extensivo a 

nuestra familia hospitalaria, por lo que 

aquellos que deseen donar pueden 

agendar hora al fono 33 2298102, 

teniendo en consideración que desde 

mañana, 1 de agosto, se amplían a 4 los 

días de atención para donar: de lunes a 

jueves de 08:30 a 14 horas.

Iniciamos la conmemoración de la 

Semana Mundial de Lactancia Materna

A contar de hoy, 31 de julio, nuestro Hospital

Biprovincial conmemorará la Semana Mundial de

Lactancia Materna 2023 con diversas actividades

coordinadas por nuestro Comité de Lactancia Materna,

entre las que se contemplan un concurso fotográfico,

charlas educativas, ornamentación de algunos servicios

clínicos con temáticas alusivas a esta conmemoración

impulsada por la OMS bajo el lema “Facilitar la lactancia 

materna marcando la diferencia para las madres y padres 

que trabajan", entre otras actividades alusivas.

El día viernes 4 de agosto se realizará la Primera

Jornada de Lactancia Materna de nuestro Hospital,

oportunidad en que se abordará esta beneficiosa

práctica para el binomio madre – bebé a través de

diversas ponencias en nuestro Auditorio.



Presentan Primer Informe de Calidad 

en nuestro nuevo HBQP 

En sesión de Consejo Técnico realizado el pasado

martes 25 la encargada de la Oficina de Calidad y

Seguridad del Paciente, enfermera Claudia Ojeda,

presentó el Primer Informe de Calidad en nuestra

nueva casa, en donde se abordaron los avances en

materia de Calidad, en temas como autorizaciones

sanitarias, Acreditación de Calidad, indicadores de

seguridad, tecnovigilancia y gestión de riesgo.

Ello con el fin de monitorear los resultados y

apuntar hacia una mejora continua de los

procesos, así como proyectar lo que será el trabajo

en este segundo semestre, donde se nos viene en

octubre próximo una autoevaluación en materia

de Acreditación de Calidad de cara al proceso que

debemos enfrentar el año próximo. En la

oportunidad también se remarcó la importancia

de la debida gestión de los incidentes relacionados

con la seguridad del paciente, por lo que esta

instancia se transformó en una buena instancia

para difundir y dar a conocer la importancia de

todo lo concerniente a calidad y seguridad del

paciente, la mejora continua y avanzar en la

cultura de calidad.

En octubre 
Minsal realizará 

evaluación 
Trato al Usuario

Comité de Gestión Usuaria desarrolla 

plan de trabajo con énfasis en buen trato 
Tras la pandemia por Covid 19 en marzo pasado 

se reactivó nuestro Comité de Gestión Usuaria, 
instancia integrada por profesionales de diversas 
áreas y servicios clínicos y administrativos que 
tiene por objeto mejorar la satisfacción de 
nuestra comunidad usuaria a partir de la gestión 
de reclamos.  Actualmente este Comité 
materializa el plan de trabajo anual que considera 
difundir, socializar y sensibilizar la satisfacción 
usuaria en la atención clínica, principalmente en 
lo referido al Buen Trato.
   Por ello en la reunión mensual de este Comité 
se abordaron los resultados de una encuesta de 
trato al usuario realizada en mayo pasado, como 
forma de prepararnos para la evaluación que 
realiza el Ministerio de Salud en la materia, y que 
está asociado al pago del Bono de Trato al 
Usuario que se paga en noviembre de cada año. 
Recordar que desde el 2018 quedamos 
“congelados” en Tramo 1 porque no se realizó la 
encuesta desde dicho año, retomándose este 
2023 en que esperamos mantener estos 
resultados.
   Además, se aprovechó de compartir los 
resultados de la primera constatación de 
conocimiento de los funcionarios/as sobre cómo 
orientar a los usuarios a estampar un reclamo, lo 
cual es una característica también del proceso de 
Acreditación de Calidad que nos compete a todos



UTIP tuvo visita de encargados de 

UPC Infantil del Gustavo Fricke

El pasado 20 de julio concurrió hasta nuestra

nueva Unidad de Tratamientos Intermedios

Pediátricos el Dr. Felipe Verscheure y la enfermera

Giannine Diez, Jefe de la UPC Infantil y Supervisora

de la misma unidad del Hospital Dr. Gustavo

Fricke. En este encuentro, en que fueron recibidos

por el Jefe de nuestra UTIP, Dr. Pablo Tapia; y la

enfermera supervisora, Elizabeth Aguirre se

compartieron experiencias, se entregó asesoría y

tips por parte del equipo de la UPC viñamarina

nuestro personal.

La idea de este encuentro propiciado por las

jefaturas obedece a la necesidad de acercar estas

unidades que interactuarán de forma permanente

con criterios sanitarios para el manejo de

pacientes. Además de conocer y hablar con el

personal de nuestra UTIP, los referentes de la UPC

del Hospital Dr. Gustavo Fricke, en el marco del

trabajo en red, ofrecieron asesoría continua de

manera de guiar estos primeros pasos que da

nuestra nueva Unidad .

6 camas en 
Unidad  de 
Cuidados 

Intermedios 
Pediátricos

Tras recibir resolución sanitaria se 

oficializa apertura de UTI Pediátrica
Si bien nuestra Unidad de Tratamientos 

Intermedios Pediátricos (UTIP) fue abierta en 
junio pasado para enfrentar la contingencia 
sanitaria por falta de camas pediátricas, en 
aquella ocasión se hizo con camas básicas. Como 
Cuidados Intermedios como tal la apertura 
concreta se materializó el pasado lunes 17; no 
obstante lo cual hubo que esperar la Autorización 
Sanitaria de la Seremi de Salud, realizada el 
miércoles 26, para oficializar este importante hito
   De esta manera este equipo encabezado por el 
Doctor Pablo Tapia y la enfermera Elizabeth 
Aguirre, e integrado además por 4 enfermeras de 
turno, 8 TENS, 6 médicos residentes, 4 auxiliares 
y el apoyo de kinesiólogo, nutricionista, 
fonoaudiólogo y de químico farmacéutico, ya se 
encuentra operativo para beneficio de nuestros 
pacientes, hacia quienes se orienta esta nueva 
Unidad, de 6 camas intermedias, que apunta a la 
humanización y excelencia en la atención.
   Esta nueva Unidad se ha transformado en una 
oportunidad de crecimiento laboral para nuestros 
funcionarios, pues la mayoría viene de otras 
áreas como Urgencias, UPC Adulto y Pediatría, 
aportando, de paso, a la complejización de 
nuestro establecimiento. Los nuevos, modernos y 
amplios espacios de esta Unidad se erigen en una 
oportunidad para una buena acogida tanto del/la 
paciente como de su familia.  



IST informa a comunidad 

funcionaria sobre seguro  

El pasado miércoles 18 se instaló un stand

conjunto entre el Instituto de Seguridad del

Trabajador, IST, y nuestra Unidad de Higiene

y Seguridad de manera de informar a

nuestros funcionarios y funcionarias acerca

de la cobertura y prestaciones del seguro de

la Ley 16.744, así como para orientar a

nuestra comunidad funcionaria sobre qué

hacer en caso de accidente de trabajo o un

accidente de trayecto, y cómo y a quién

reportar en caso de sufrir estos accidentes.

En la oportunidad los funcionarios/as que

se acercaron al stand además de recibir

orientación sobre esta importante materia

se les hizo entrega de merchandising. De

igual forma, se les informó acerca de la

calificación y evaluación de incapacidad

permanente, dando con ello cumplimiento

al rol del IST como organismo administrador

en nuestro Hospital Biprovincial.

10 medidas 
contempla el 

Programa 
“Hospital 
Amigo”

Mejoramos cumplimiento de medidas 

de Programa “Hospital Amigo”

El pasado jueves 13 se materializó una visita por 
parte de Lilian Verdugo, Referente del Programa 
“Hospital Amigo” del SSVQ, para certificar el 
cumplimiento de las 10 medidas que contempla esta 
iniciativa. Allí se constató  las mejoras concretadas 
en torno a la difusión e información del Programa 
con la confección y disposición de cartillas 
informativas y pendones que se emplazaron en las 
diversas salas de espera de los servicios clínicos, 
además de actualizar los protocolos que se 
encontraban en revisión.   
   De esta manera se dio cumplimiento a lo 
prometido en la anterior visita de marzo pasado, y 
se está en espera de que el SSVQ evacúe el informe 
en que se conocerá el porcentaje de cumplimiento 
en esta materia, por lo que la referente de “Hospital 
Amigo” Susan Salinas y su subrogante, Luis Vergara, 
agradecieron el compromiso de los referentes y 
funcionarios en general de los servicios clínicos para 
concretar estas mejoras.
   Además, con presencia de Ivon Contreras, 
referente del SSVQ de la Ley Mila, referida al 
acompañamiento de pacientes hospitalizados, se 
revisó los avances de nuestro Hospital en esta nueva 
normativa, incorporando, por ejemplo, el tema del 
acompañamiento en nuestro  reglamento, 
incorporándose, además, formularios de 
acompañamiento y asentimiento en los servicios 
clínicos
   



Se realizó segunda parte de curso de 

cuidados Paliativos orientado a APS

El pasado miércoles 19 se realizó la segunda parte

sobre Cuidados Paliativos Universales no

Oncológicos, actividad organizada por nuestro

Programa de Cuidados Paliativos a través de la

enfermera Johana Oyaneder Aros, y que estuvo

orientado a personal de la Atención Primaria en

Salud de Quillota y La Cruz, pero también a

funcionarios y funcionarias de nuestro Consultorio

y servicios clínicos.

En esta ocasión los relatores, todos ellos

profesionales de nuestro recinto, fueron la

nutricionista Vanessa García, con “Nutrición en

Cuidados Paliativos”; la psicóloga Bernarda Tapia

con el tema “Dolor y experiencia de pérdida”; el

Dr. Ignacio Reyes con “Sedación Paliativa”; y la Dra

Raquel Bordigoni, como representante de nuestro

Comité de Ética Asistencial, con el tema “Bioética

aplicada al fin de vida”, teniendo como

destinatarios de este curso al personal de salud de

diversos estamentos que trabajan en esta

importante área

Gestión de 
Riesgo Clínico 

apunta a 
seguridad en 
los procesos

Unidad de Gestión de Riesgo Clínico: 

optimizando la seguridad del paciente 

Desde el 8 de junio que el Dr. Raúl Castro Jara 
asumió a media jornada el rol de Gestor de Riesgo 
Clínico, dependiente de la Dirección de nuestro 
establecimiento. El objetivo último de esta nueva 
Unidad es ofrecer a nuestros pacientes, y por 
extensión al mismo personal de salud, una 
atención segura, de calidad y de excelencia a 
través de una mirada transversal y sistémica sobre 
aquellos incidentes relacionados con la seguridad 
del paciente.
   Es así como este médico intensivista cuenta 
entre sus funciones el gestionar, junto a nuestra 
OIRS y la Unidad de Jurídica, los reclamos 
estampados por nuestros usuarios; el gestionar 
aquellos incidentes en torno a la seguridad del 
paciente y aquellos casos judicializados, además 
de la permanente revisión de nuestros protocolos 
clínicos.
   Es así como este facultativo viene a potenciar 
con una mirada médica el trabajo en gestión de 
riesgo clínico de modo de optimizar la seguridad 
en la atención de nuestros pacientes y usuarios, y 
de paso al propio personal de salud.  La idea es 
que este trabajo no sólo se realice de manera 
reactiva; sino que apuntar a una labor proactiva 
para evitar la ocurrencia de hechos que 
menoscaben la seguridad de nuestro accionar 
clínico. 



Despiden a querido funcionario de la 

ex DAP y de nuestro Hospital

Con una linda actividad realizada en nuestro

Auditorio fue despedido el querido funcionario

Pedro Villagra Vásquez, quien el pasado 30 de

junio cumplió su última jornada laboral como

funcionario del SSVQ, tras 41 años de servicio,

carrera iniciada en 1982 en el Laboratorio del

Hospital Gustavo Fricke y que lo tuvo también

como funcionario de nuestro ex Hospital San

Martín, en donde destacó como activo miembro

de nuestro Club Deportivo, y de la Dirección de

Atención Primaria, DAP de Quillota, dependiente

del SSVQ.

Destacado folclorista y cultor de nuestras raíces,

Don Pedro estuvo acompañado de su querido

Grupo “Collagua”, y de “Voces del Marga Marga”,

además de amigos, ex compañeros, funcionarios y

folcloristas de la zona, recibiendo también

emotivos saludos y homenajes en esta linda

despedida que compartió con su señora,

Margarita Ortiz, sus hijos y nietos.

Ahora, en espera de volver a su natal Parral, Don

pedro se lleva todo el cariño de una comunidad

agradecida.

UMA contará 
con 17 cupos 
cuando opere 

con plena 
capacidad

Unidad de Medicina Ambulatoria inició 

funcionamiento este mes de julio

En un área de 330 metros cuadrados emplazada 
en el tercer piso de nuestro recinto la nueva 
Unidad de Medicina Ambulatoria inicia funciones 
de manera gradual. Una vez que esta nueva 
dependencia opere con normalidad contará con 
17 módulos, 12 para adultos y 5 pediátricos, 
usuarios que podrán optar a este tipo de atención 
ambulatoria como puede ser la administración de 
medicamentos endovenosos y citotóxicos, 
preparación de pacientes para Imagenología con 
sedación, cambio de botón gástrico, transfusiones 
derivadas de Gestora Oncológica y flebotomías, 
en una primera instancia en espera de ampliar a 
futuro su cartera de prestaciones.
El ingreso de pacientes a esta Unidad será a 
través de la solicitud interna o formulario desde 
la Unidad de Emergencias, algún servicio de 
hospitalización o a través del Consultorio de 
Especialidades, según sea el caso o atención, y 
una vez auditada y autorizada la solicitud de 
ingreso de un nuevo paciente, se le contacta y se 
le cita para que concurra a esta nueva Unidad, la 
cual sólo atenderá por agendamiento en horario 
diurno, sin consulta espontánea. 
  Con esta nueva Unidad nuestro Hospital 
optimiza el uso del recurso cama con la 
ambulatorización de algunas prestaciones, 
mientras que el usuario también se verá 
beneficiado con atenciones prestas. 



Comenzó a operar el Programa 

PAIG en nuestro Hospital

Tras definirse el concurso abierto destinado a

proveer la dupla Psicosocial que tendrá a cargo

la implementación del PAIG, Programa de

Acompañamiento a la Identidad de Género, los

profesionales Abigail Vergara, Trabajadora

Social; y Jorge Hidalgo, psicólogo trabajan

arduamente para establecer los lineamientos de

este programa amparado en la Ley 21.120, el

que busca dar acompañamiento a los procesos

de transición y asegurar el derecho a la

identidad de género a niñas, niños y

adolescentes de entre 3 y 17 años.

Ambos profesionales, dependientes de la

Subdirección de Gestión al Usuario y

Participación Social, ya planifican las acciones

tendientes a dar cumplimiento a este

acompañamiento que proyecta intervenciones

desde el ámbito individual, familiar y

educacional. El acceso a este Programa será a

través de solicitud de hora en ventanilla, por

derivación de otra institución, o desde nuestro

Consultorio de Especialidades.

GCL 2.3 Gestión 
de Incidentes 

relacionados con 
la seguridad del 

paciente

Gestión de incidentes relacionados   

con la seguridad del paciente 

Una de las características obligatorias que 
debemos cumplir en nuestro primer proceso de 
Acreditación de Calidad como Hospital 
Biprovincial dice relación con el debido reporte 
que los funcionarios/as clínicos/as deben realizar 
al detectar cualquier situación que esté 
relacionada con un hecho que atente contra la 
seguridad del paciente, debiendo ésta ser 
notificada a la jefatura directa para realizar, si 
correspondiese, el reporte en la plataforma  por 
el profesional con acceso a ella.
   Tal como detalla la enfermera de Gestión de 
Riesgos de nuestra Unidad de Calidad y Seguridad 
del Paciente, Pamela Tapia Arias, esta 
característica, correspondiente a GCL 2.3, esta 
gestión de incidentes “no es un sistema punitivo 
que busca sanción; sino que esta gestión 
confidencial lo que persigue es implementar 
mejoras en los procesos clínicos que apunten a 
una atención segura y de calidad al paciente”, y 
así lo han entendido los funcionarios, pues han 
aumentado los reportes entre el 2022 y 2023.
   Si es importante que todo nuestro personal 
clínico posea la claridad acerca de la obligación, 
por protocolo, de informar y reportar cualquier 
incidente relacionado con la seguridad del 
paciente, de modo de establecer un sistema de 
mejoras que eviten la nueva ocurrencia de este 
tipo de hechos.
    



Gran trabajo conjunto para alcanzar 

nuevas procuras multiorgánicas

   Gracias al trabajo conjunto y coordinado de los 
equipos de trabajo de la Unidad de Emergencias, 
Unidad de Pacientes Críticos, Pabellones y 
Neurología, este mes nuestro establecimiento 
concretó la dos procuras multiorgánicas más, todo 
ello en coordinación con el enfermero referente de 
Procura de Órganos del Servicio de Salud Viña del 
Mar Quillota.

   Además, los equipos clínicos destacaron el hecho 
de la generosidad de la familia de los pacientes 
fallecidos, respetando la decisión que manifestaran 
en vida de querer ser donante de órganos, decisión 
que hoy se valora dada la escasez de donantes de 
órganos que posee nuestro país.

   Cabe destacar que ambas procuras reafirman el 
compromiso institucional de enfrentar la crítica 
situación que se vive por falta de donantes de 
órganos en nuestro país, cuna lista de espera de 3 
mil personas en espera de órganos para trasplante. 
Con lo acaecido este mes en nuestro Hospital en 
materia de procura, alcanzamos 3 procuras de 
órganos este año 2023 en nuestro recinto asistencial
   
   

Con 4 camas se inició Unidad de 

Tratamientos Intermedios Neonatales
Continuando con el proceso de puesta en 

marcha de nuestro Hospital, recientemente 
inició su funcionamiento la Unidad de 
Tratamientos Intermedios, UTI, Neonatal, la cual 
beneficiará la atención de pacientes prematuros 
desde las 32 semanas de gestación hasta los 28 
días de vida.

   Ello ha demandado a la institución la llegada de 
más personal como especialistas neonatólogos, 
pediatras con formación en Neonatología y la 
capacitación del personal de matronería y TENS 
en el Hospital Dr. Gustavo Fricke, lo que permitió 
la apertura de esta UTI con 4 camas intermedias 
que esperan avanzar a 8 en los próximos meses, 
lo que se suma a la existencia de 10 camas 
básicas en la Unidad de Neonatología.

    La idea de esta nueva Unidad es avanzar a la 
incorporación de un equipo multidisciplinario 
con incorporación de kinesiólogo, nutricionista y 
fonoaudiólogo, de modo de ir proyectándose a la 
complejización mayor a una Unidad de Cuidados 
Intensivos (UCI) Neonatal, proyecto contemplado 
a futuro que debiese levantarse y aprobarse por 
parte de autoridades ministeriales.

Con 4 camas inició 
funcionamiento 

UTI Neonatal



Unidad de Patrimonio presentó en 

Seminario de Historia Hospitalaria

       El pasado viernes 7 nuestra Unidad de 

Patrimonio, a través del Encargado de Participación 

Social, Luis Vergara; y el Encargado de 

Comunicaciones, Rodrigo Arellano, presentaron una 

ponencia en el Primer Seminario de Historia 

Hospitalaria, actividad académica organizada por la 

Sociedad Chilena de Historia de la Medicina, la 

Facultad de Arquitectura de la Universidad de Chile, 

y la Unidad de Patrimonio del Ministerio de Salud, la 

cual contó con destacadas ponencias de nuestro país 

y de otras naciones sudamericanas en el ámbito de 

historia hospitalaria.

   En la ocasión nuestra Unidad de Patrimonio dio 

cuenta del trabajo realizado por este grupo nacido el 

año 2012 en relación al rescate patrimonial  de la 

institución, y se dio una pincelada acerca de la 

historia del Hospital de Quillota, centrando este 

análisis en la construcción de los 3 recintos que han 

albergado a nuestra institución de 163 años de 

riquísima historia: el Hospital de la Caridad, el 

Hospital San Martín de Quillota y nuestro actual 

Hospital Biprovincial Quillota Petorca.

500 exámenes 
se proyectan al 

mes con el 
Resonador 
Magnético

Resonador Magnético de nuestro 
Hospital inició su marcha blanca

Este mes comenzó la marcha blanca del nuevo 
Resonador Magnético en la Unidad de 
Imagenología de nuestro Hospital, equipamiento 
de punta que tras pasar por su fase de pruebas 
por dos semanas -desde el pasado 19 de junio- 
inició su funcionamiento al servicio de las 
comunidades de ambas provincias, siendo el 
cuarto equipo de estas características en la red 
pública de salud de esta región.
   Cabe destacar que el Resonador Nuclear 
Magnético es un equipo especializado en la 
obtención de imágenes de alta precisión en dos 
y tres dimensiones, por medio de un campo 
electromagnético, y cuenta con una capacidad 
para generar exámenes de alta resolución, por lo 
que la incorporación de este equipo impactará 
positivamente la capacidad diagnóstica y 
terapéutica para los usuarios y usuarias.
   Cabe recordar que el equipo del Resonador 
Magnético no estaba contemplado en el 
proyecto original del Hospital Biprovincial 
Quillota Petorca, y se alcanzó su materialización 
gracias al trabajo de los referentes de 
Imagenología, y de Puesta en Marcha ante el 
Ministerio de Salud y el Servicio de Salud Viña 
del Mar Quillota, haciendo patente la necesidad 
de contar con esta tecnología. 



Anatomía Patológica despidió a la Dra. 
Cecilia Scheihing, creadora de la Unidad

10 
adolescentes 
participan de 

Taller de 
Biodanza

Pacientes de Salud Mental Infanto 

Juvenil participan de Biodanza
Gracias al apoyo de la Unidad de Medicinas 

Complementarias, y en particular de las doctoras 

Ángela Urtubia y Marta Sepúlveda, quienes están a 

cargo del Taller de Biodanza, es que un grupo de 

aproximadamente 10 pacientes de la Unidad de Salud 

Mental Infanto Juvenil de nuestro establecimiento está 

participando de este tratamiento complementario que 

es dirigido por el Dr. Maximiliano Hidalgo.

  Esta iniciativa surgió el año 2022 como un proyecto 

por parte del profesional psicólogo Selin Baracat y la 

Terapeuta Ocupacional Barbara Robles y este año se ha 

consolidado con el apoyo del Dr. Hidalgo, quien 

reconoce los beneficios de la Biodanza para los 

pacientes, ya que les ayuda a tomar contacto físico y 

visual con sus pares, además de establecer vínculos 

con quienes viven una situación similar como es el 

tratamiento de Salud Mental.

   El actual grupo, compuesto por cerca de 10 

adolescentes, registra una alta adherencia a este 

tratamiento complementario  que posee un potencial 

terapéutico importante gracias al trabajo de todo el 

equipo de Salud Mental, el cual también aprovecha de 

realizar talleres a los padres, madres o tutores de los y 

las adolescentes sobre Salud Mental en general para 

acompañar el proceso de sus hijos/as o pupilos/as.

El 30 de junio pasado fue el último día de 
trabajo de la Dra, Cecilia Scheihing García, 
quien tras una destacada y vasta trayectoria 
en nuestro Hospital de Quillota, la cual se 
extendió por 37 años, se acogió a retiro a 
gozar de un merecido descanso.
   La huella de la Dra. Scheihing destaca 
principalmente por su aporte como 
facultativa, pues desde su llegada el año 
1986 trabajó para sentar las bases de la 
Unidad de Anatomía Patológica, la cual 
encabezó por décadas. Oriunda del sur del 
país, la Anatomo Patóloga arribo a nuestro 
ex Hospital San Martín cuando el recinto era 
encabezado por el Dr. Germán Irarrázabal, 
permaneciendo en nuestro Hospital hasta 
ahora, inculcando siempre que “el centro de 
nuestro trabajo es el paciente”.
   Por ello que su equipo de Anatomía 
Patológica le organizó una emotiva 
despedida, que incluyó el descubrimiento de 
una placa en su honor al interior del 
Servicio, dando cuenta del aprecio y cariño 
que esta destacada médico se ganó en estos 
37 años de servicio. Además, la 
Subdirección Médica también la homenajeó 
en reciente reunión de Jefes de Servicio.



Funcionarias/os tuvieron charla de 

Fonasa por migrantes sin RUT

El día martes 4 de julio, se efectuó en nuestro 

Hospital una capacitación por parte de Marcela 

Sánchez, encargada de la sucursal oficina Fonasa 

Quillota. Esta instancia, coordinada por la Unidad de 

Participación Social,  tuvo por objeto que 

profesionales del hospital (principalmente asistentes 

sociales), pudiesen disponer de un perfil para la 

creación de Números Provisorios para extranjeros 

(NIP) y su acreditación como carentes de recursos 

(Tramo A). Esto implica un gran adelanto, pues 

permite que las prestaciones entregadas por el 

establecimiento sean cobradas posteriormente. 

   Antes había que solicitar a Fonasa o derivar al 

paciente o familiar a la atención primaria para hacer 

el trámite, el cual muchas veces no era efectuado y 

se generaba la imposibilidad de hacer efectivo el 

cobro de las atenciones. A la actividad, se sumaron  

las unidades de Admisión y Recaudación, además de 

asistentes sociales de Servicio Social, Unidad de 

Emergencia, Chile Crece Contigo, IVE, y Gestión de 

Pacientes

Funcionarias 
fueron 

reconocidas 
por su labor en 
mamografías

Reconocen a funcionarias por gran 
labor en toma de mamografías 

Recientemente se reconoció a diversas 
funcionarias de nuestro Hospital que 
colaboran con la gestión de mamografías 
para sus pares, tarea que ha sido ensalzada 
por el Departamento de Calidad de Vida 
Laboral y Unidad de Salud Funcionaria, 
quienes en conjunto con la Dirección 
reconocieron el actuar de Natalia Aravena 
Ulloa, Matrona de Patología Mamaria, quien 
realiza las órdenes de mamografías, gestiona 
eco mamaria y las horas médicas de las 
funcionarias que han tenido hallazgos de 
sospecha de cáncer. También a Katherine 
Beltrán Cáceres, Supervisora de 
Imagenología, quien ofreció los cupos para la 
toma de examen de mamografías a las 
funcionarias. A ellas se suman María Paz 
Ordenes Tapia, Tecnóloga Médica de 
Mamografías, quien realiza la toma del 
examen y de quien se reciben buenos 
comentarios. Además, se reconoció a Andrea 
Venegas Olivares y Valentina Andrade Tapia: 
TENS que apoyan la toma del examen y 
Verónica Carrasco Figueroa, Administrativa 
de Imagenología, quien realiza el 
agendamiento y la entrega de los exámenes 
a nuestra Unidad para que sean entregados a 
las pacientes.



Doctora Cecilia Scheihing fue despedida por su Unidad y Subdirección Médica



Despedida de ex funcionario Pedro Villagra Vásquez



Inician funcionamiento UTI Neonatal, UTIP y UMA


	Diapositiva 1
	Diapositiva 2
	Diapositiva 3
	Diapositiva 4
	Diapositiva 5
	Diapositiva 6
	Diapositiva 7
	Diapositiva 8
	Diapositiva 9
	Diapositiva 10
	Diapositiva 11
	Diapositiva 12
	Diapositiva 13
	Diapositiva 14

